

Región

SUPLANTARON A UN CLIENTE

Delincuentes lograron suplantar a un cliente para apoderarse de mercancía de una papelería en Cali, valuada en 120 millones de pesos, antes de que la policía frustrara el delito.

Ya son 10 fallecidos por lluvias en Girardot

Emergencia por la saturación de los suelos y los ríos con altos caudales, que son un riesgo para las comunidades.

DANIELA GUTIÉRREZ MUNAR - REDACCIÓN EL TIEMPO



Debido a la fuerte temporada de lluvias en Cundinamarca se presentaron emergencias. Específicamente, en el municipio de Girardot, en la provincia del Alto Magdalena, que amaneció con sus calles totalmente inundadas. Según informes del Cuerpo de Bomberos Oficiales de Girardot, las precipitaciones afectaron distintos sectores del municipio.

Entre los barrios afectados se encuentran Vivisol, Santa Isabel y Gólgota, donde el colapso del sistema de alcantarillado ha ocasionado la acumulación de agua en vías y zonas residenciales. De acuerdo con el reporte de los organismos de socorro, también se han presentado crecientes súbitas en algunas quebradas que atraviesan el municipio.

Bomberos y personal de la Alcaldía y de las empresas de servicios públicos se encuentran realizando recorridos de verificación y monitoreo en diferentes puntos del casco urbano para establecer posibles afectaciones adicionales y atender cualquier emergencia que pueda presentarse, según confirmó el capitán Álvaro Farfán.

De acuerdo con el informe del Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam) y el análisis realizado por las autoridades departamentales, la zona completa ocho meses seguidos con precipitaciones superiores a los niveles habituales. Esta situación inusual ha provocado la saturación de los suelos, ríos con caudales al máximo y un riesgo permanente para las comunidades.

El gobernador de Cundinamarca, Jorge Emilio Rey, advirtió: "La temporada invernal en Cundinamarca ya completa ocho meses, con algunos períodos cortos de tiempo seco", y señaló que "la tendencia ha sido de lluvias constantes, incluso durante diciembre y en este inicio de año, una época que tradicionalmente registra menos precipitaciones y temperaturas más altas".

El gobernador afirmó que esta persistencia de las llu-

vias ha marcado un comportamiento climático inusual en el departamento.

El mandatario explicó: "Este comportamiento atípico del clima ha generado lluvias intensas que, de manera recurrente, han provocado crecientes súbitas en ríos y quebradas", y recordó que "en los últimos meses se han registrado seis acci-

dentes en zonas de ronda hídrica, con afectaciones a viviendas y riesgo directo para la vida de las personas".

Como balance de estas emergencias, indicó: "Cerca de 10 personas han perdido la vida, 21 han resultado lesionadas y más de 1.200 familias han sufrido afectaciones económicas", cifras que

evidencian la gravedad de la situación.

Ante este panorama, Rey insistió en la prevención y reiteró: "Durante esta temporada es fundamental mantenerse alejados de ríos, quebradas y zonas de ronda, incluso cuando aparenten estar en calma", además de "no cruzar cuerpos de agua, ni a pie, ni a caballo ni en vehículo".

También manifestó: "Los organismos de respuesta del departamento permanecen activos y en alerta permanente", y concluyó con "un llamado a los alcaldes municipales para adoptar medidas policiales que restrinjan el acceso y la permanencia en zonas de alto riesgo", como una acción orientada a proteger la vida.

La temporada invernal en Cundinamarca ya completa ocho meses, con algunos períodos cortos de tiempo seco. FOTO: @JORGEEMILIOREY



Empresa de Servicios Públicos NIT 800.202.395-3

Informa que para el año 2026 las tarifas de cargo por conexión y otros cargos, que aplican a los usuarios residenciales en los mercados relevantes conformados así: CALDAS: Manizales, Villamaría, Chinchiná, Palestina y Neira; QUINDÍO: Armenia, Calarcá, La Tebaida, Filandia, Circasia, Montenegro, Quimbaya y Salento; RISARALDA: Pereira, Dosquebradas, La Virginia, Santa Rosa, Balboa, La Celia, Marsella. OCCIDENTE (Res. CREG 124/11 y 190/11): Viterbo, Anserma, Riosucio, Supía, Belalcázar, Risaralda, San José, Apía, Guática, Belén de Umbría, Quinchía y Santuario, son las siguientes:

Descripción	Valor
Cargo por conexión	\$ 868.400
Reconexión desde centro de medición	\$ 78.400
Reconexión desde acometida	\$ 337.400

Efigas Gas Natural S.A. E.S.P. se reserva el derecho de modificar la información de acuerdo con cualquier normatividad que pueda afectarla.

**Carlos Alberto Mazeneth Dávila
Gerente**

VIGILADA POR LA
SUPERINTENDENCIA
DE SERVICIOS PÚBLICOS
No. ÚNICO DE REGISTRO 2-11001000-6



21
personas
lesionadas

MÁS DE 1.200
FAMILIAS HAN
SUFRIDO
AFECTACIONES
ECONÓMICAS
POR EL CLIMA.